



Mission ouvrière de l'Eure

COMMUNIQUÉ

La Mission ouvrière de l'Eure a appris avec peine le décès de Jacques Gaillot, évêque d'Évreux démis de ses fonctions par Rome en janvier 1995.

Jacques Gaillot a toujours été un homme simple, proche des gens, notamment des personnes les plus en difficulté, les personnes exclues de la société. Comme le bon Samaritain de la parabole (Évangile de Luc 10, 25-37), il se faisait proche des personnes sans domicile fixe, sans toit, sans travail, sans papiers, etc.

La Mission ouvrière a été témoin qu'il représentait pour beaucoup, croyants en Dieu ou non, un visage d'Église ouverte au monde de son temps, accueillante à toute détresse humaine et sociétale, en France et partout dans le monde, n'ayant pas peur de dire une parole même quand elle pouvait être l'objet de scandale aux yeux de certains.

Sa parole rendait un peu plus crédible en quelque sorte la présence et l'action des militants du quotidien que sont les membres de la Mission ouvrière au sein des organisations syndicales, politiques, des associations,...

Au sein des évêques de France il représentait une voix qui portait nombre d'évolutions qu'a amorcées le pape François depuis son élection sur la place des laïcs, hommes et femmes, dans l'Église catholique, sur la prise en compte des évolutions de la société, sur l'importance de sortir des églises pour « aller aux périphéries », sur l'accès aux ministères ordonnés... Le synode diocésain des années 1988-1990 a donné un élan missionnaire au diocèse d'Évreux et a promu la solidarité.

Nous nous rappelons ce qu'il disait : *"Le pastoral doit toujours l'emporter sur le légal" ou "L'Église ne doit pas être celle de l'exclusion mais celle de l'accueil des exclus"*.

La Mission ouvrière appelle chacun à participer aux différentes célébrations et initiatives en sa mémoire, à ne pas oublier l'injustice qui l'a frappé en 1995 et qui a blessé nombre de personnes dans le diocèse d'Évreux et ailleurs, et à continuer les combats de Jacques Gaillot pour la justice et la reconnaissance de la dignité de chaque personne, combats dans lesquels les membres de la Mission ouvrière sont engagés et que le 1^{er} mai viendra bientôt concrétiser.

Évreux le 15 avril 2023.

Contacts : Paul MAGNAN, 06 77 02 95 65, paul1.magnan@wanadoo.fr

La Mission ouvrière de l'Eure regroupe les mouvements JOC (Jeunesse Ouvrière Chrétienne), ACO (Action Catholique Ouvrière), des prêtres, diacres et religieuses en monde ouvrier et milieux populaire